

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta. Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

La validez académica

Competencia intelectual

Se discutió hace días en la Alta Cámara el proyecto de ley sobre validez académica de títulos adquiridos por los españoles en el extranjero, asunto que siendo de interés, apenas si despertó la curiosidad de las gentes.

La ciencia es una, y sea en el extranjero ó en España donde se adquiera, importa poco, porque lo esencial es poseerla á conciencia, y parece cosa indudable que en el extranjero, sobre el particular, los resultados son más lisonjeros que en España.

¿Es que aquí no se enseña bien? ¿Es que aquí se aprende más? Para contestar á estas preguntas sería menester un largo y concienzudo estudio, pero en nuestro país las cuestiones de enseñanza no interesan sino á un número muy limitado de personas, y esa labor resultaría en cierto modo estéril.

Pero el debate del Senado, aun cuando poca, arrojó alguna luz sobre esta cuestión y merece tomar acta de tal cual manifestación que allí se hizo en el curso del debate.

¿Cuál es el problema esencial? Según decía el entonces ministro de Instrucción pública, de lo que ahora se trata, en lo que está empeñado el Gobierno, es de combatir la competencia ilícita que se hace á nuestros intereses intelectuales.

Es un punto de vista favorable. El tendero de enfrente se lleva la parroquia. Es lógico que el Gobierno quiera proteger al tendero nacional, pero ¿cuál es la manera más eficaz de conservar la clientela? No existe otra que de mejorar la calidad de la mercancía y dar mayores facilidades para su adquisición.

Aquí la mercancía es la enseñanza. El Estado costea la enseñanza y la enseñanza del Estado está mal entendida. Por eso el tendero de enfrente, que cuida mejor de su negocio, se lleva casi toda la clientela.

IMPRESIÓN POLÍTICA

Triste espectáculo

El país está curado de espanto. Por eso, no le extraña nada y deja pasar todo en medio de la mayor indiferencia. Hay momentos en que se llega á dudar de si existe, realmente, la opinión pública.

Si existiese con la fuerza irreducible de su poder sucederían las cosas que vienen sucediendo de algún tiempo á esta parte, especialmente desde que perdimos el imperio colonial.

Moret inicia una disidencia; vota, sin embargo, á favor del Gobierno; al día siguiente dirige al Rey una carta diciéndole que la mayoría está di-

vidida y que la conducta política del Gobierno no responde al programa del partido liberal. Su maquiavelismo tira el Gobierno. Se compromete á formar otro y pregona que este nuevo Gabinete será continuación del caído; que sus proyectos seguirán en pie; que se discutirán, como iban á discutirse, y que, en todo caso, el de la ley de Asociaciones se mejorará en sentido radical.

¿Cabe mayor incoherencia? Si todo sigue lo mismo, ¿por qué la crisis? Si hay crisis, ¿por qué todo ha de seguir lo mismo?

Pues bien, la opinión se encoge de hombros.

Queda sentado el precedente de que cuando á un prohombre de un partido que gobierna no le agrada el Ministerio que rige los destinos de la nación, le basta una epístola dirigida al Rey, contándole sus cuitas, para lograr sus propósitos.

Y la opinión sigue inmovible. Caído el Ministerio por arte tan pintoresco, un ministro que se ha distinguido haciendo frente al personaje que quiso dividir la mayoría y redactó una proposición incidental equivalente al golpe que quiso dar el heresiarca en el edificio ministerial, se queda en su puesto, mejor dicho, se pasa al enemigo.

El país puede que por todo hacer, ría la gracia.

Donde estas cosas pasan deberían suceder otras; pero nada ocurre.

Nada, y esta palabra simboliza el estado real de un pueblo en el que aun quedan algunos ilusos que sueñan con venturas de regeneración.

CRÓNICAS FEMENINAS

El cabello blanco

Recuerdo que cuando muy niña, frente por frente á los balcones de la casa de mis padres—allá en la Mancha—había un gran caserón, especie de antiguo palacio, en el cual—aparte tres ó cuatro servidores—vivía un caballero solo, que si bien el peso de los años no parecía molestarle, representaba á primera vista unos sesenta, motivado á su barba y cabello completamente blancos.

Parecía el tal caballero muy triste y pensativo; no se reía nunca y se sonreía muy pocas veces, pero con una sonrisa tan dulce y tan simpática, tan impregnada de tristezas, que mi infantil corazón se sentía poseído de piedad, y ya que me era dado consolarle ó preguntarle que pesar le apenaba,—pues la diferencia de edad que mediaba entre ambos lo impedía,—me contentaba con mirarle de hito en hito, y desear con ansia imponderable poseer como él una cabellera.

Yo le veía casi siempre con el codo izquierdo apoyado en su escritorio; la frente asimismo descansando sobre la palma de la siniestra mano, y en la diestra, la pluma con cabo dorado. Así permanecía algunos minutos y luego empezaba á escribir rápidamente varias cuartillas.

Para mí no había ser más hermoso en el mundo, y hasta dejaba en quietud mis queridas muñecas, para contemplarle con un respeto rayano en veneración.

Cuando alguna vez sacaban de sus cajas las blancas pelucas de mis antepasados para que las diera el aire, suplicaba que me dejasen colocar una sobre mi cabeza; y al mirarme al espejo me veía tan bonita, tan seria, y tan parecida al vecino de enfrente, que siempre me costaba lágrimas el que me despojases de ella.

Pasaron los años, pero aquella impresión primera no ha pasado aún. Al hombre de talento, de saber, de justa nombradía, figurásemos verle coronado por una aureola de blancos cabellos. ¡Híben tan noble, tan distinguido!

Por eso, cuando no hace mucho, alguien apuntó la idea de la resurrección de las antiguas pelucas, recibí la nueva con grata satisfacción, proponiéndome ser, si la moda se implanta, una de sus más entusiastas partidarias.

Recapacitando alguna vez sobre esta quasi visión fantástica de mi infancia, atribuyo sus efectos al relato que oí á mi familia de las superiores cualidades de la ciencia, de la ilustración de aquel personaje encanecido al contar apenas seis lustros, á quien llamaban gran filósofo y del que decían que no habiendo sido comprendido por nadie había resuelto encerrarse en su solariega mansión y dedicarse á escribir los grandes pensamientos que concebía.

He ahí lo que perdura en el ánimo cuanto en la niñez se ve, se oye y se observa.

Cuando comienza el entendimiento á entrar en funciones, todo para nosotros es nuevo y sorprendente; y hasta tal punto fijamos nuestra atención en lo que nos rodea, que no es posible olvidarlo jamás: esto nos enseña que es imprescindible un cuidado sumo para que los niños no vean ni oigan más que aquello que deben ver y oír.

CLEMENCIA OTERO FERNANDEZ.

Nota cómica

Cayó el Gobierno, á pesar del té de la Presidencia, que resultó un té... caído al general de Orínea, y subió don Segismundo, político de altas prendas y eminente especialista en puñaladas traperas. Con él sigue Romanones, que agarrado á la cartera con tal brío la retiene, que ni un ciclón se la lleva, y sigue igualmente Luque en el ramo de la Guerra, aunque la guerra, realmente, la piensa hacer Canalejas. Delgado (don Eleuterio) encárgase de la Hacienda, y que en ese ministerio entre Delgado me alegro; en cambio otros salen gordos, que es una cosa muy fea.

Alba penetra en Marina, donde hará cosas muy buenas, porque conoce la costa de Valladolid á ciegas. En Fomento entra Gasset, ministro con regadera, que irá adelante si en agua de cerrajas no se queda. A Estado va Caballero. ¡Caballero! ¡Qué sorpresa! Debe de ser de los pocos Caballeros que nos quedan. Va á Gobernación Barroso, é igual podría ir cualquiera; porque donde ha estado Dávila es raro cualquier linterna. A la hora en que esto escribo, según los hilos nos cuentan, la cartera de Instrucción todavía se halla huérfana. Pero verdaderamente tampoco es cosa de urgencia, puesto que se encuentran todos los estudiantes en tinieblas.

Una nueva legumbre

Parece que se va poniendo de moda el vegetarianismo: poca carne, más bien huevos; legumbres, laticinios, sobre todo, legumbres; desgraciadamente no todas son lo bastante alimenticias, ni se sabe escoger las más á propósito. Principalmente hacía falta una legumbre de superiores condiciones.

Ya parece que la tenemos, y pronto hará su aparición sobre los mostradores de los mercados... extranjeros: ya llegará á España como llegó la patata.

Se trata del hellebodo, del simple y común hellebodo que crece en los bosques de los países del centro de Europa; y del cual los japoneses hace ya siglos que vienen sirviendo como de alimento. Parece que es un manjar exquisito, de una finura y un aroma perfectos. ¿Y por qué no, después de todo? Ahora esperemos que lo prueben ingleses y franceses, que algunos españoles viajeros lo coman en las mesas de esas naciones, y ya irá viniendo por acá... si viene.

La herencia del Gobierno anterior

No se conoce de modo suficientemente autorizado, para poder formar juicio, el programa del nuevo Gabinete; pero la imparcialidad obliga á reconocer que la herencia que recibe del Ministerio López Domínguez, no puede ser más desastrosa.

El anterior Gabinete había hecho una política de relumbrón, efectista para la galería, exclusivamente, sin cuidarse para nada de los graves intereses que comprometía; y así como en lo relativo al régimen interior del partido liberal parecía encaminado á hacer imposible la constitución definitiva de aquél alentando las divisiones en vez de extinguirlas, en el orden de la política general del país ha excitado inconscientemente todas las pasiones y todos los apetitos con proyectos como el de Asociaciones, rechazado por importantes fuerzas liberales, y como el de Consumos, en el que á un afán de popularidad se sacrificaba el orden y la regularidad de la Hacienda.

Uno y otro proyecto constituirán una grave dificultad para el nuevo Gobierno. Mas no es eso solo. El señor Moret, tendrá ahora que hacer frente á la cuestión de los tratados, cuyas negociaciones han sido un fracaso; á las relaciones con Roma, torpemente perturbadas por faltas inexplicables, y al problema de Marruecos, acerca del cual por su misma gravedad, no queremos decir nada.

¿Qué hará el Gobierno? ¿Cómo salvará el señor Moret las enormes dificultades que le rodean? No lo sabemos; registramos los hechos y esperamos la conducta de los nuevos ministros para juzgarla.



Ofrécamos á nuestros lectores el retrato de don Manuel Burgos, primero que en el Congreso combatió el proyecto de ley de Asociaciones, como individuo de la minoría conservadora.

Teníamos resuelto publicar los de cuantos intervinieron en este debate. Cortado en sus comienzos, del modo que todo el mundo ya conoce, quedese en este punto... por ahora, el propósito, que ya nos dará asunto gráfico esta nueva crisis y la futura que esperamos no ha de tardar.

Terrible catástrofe

200 muertos--Centenares de heridos.

Berlin 29.—En el pueblo de Witen, donde se hallan instaladas muchas fábricas de hierro, acero, cristal y una de explosivos, se ha producido en esta una gran explosión.

Los primeros instantes fueron verdaderamente terroíficos. Una inmensa humareda envolvió todo el lugar donde se halla enclavada la fá-

brica y el edificio de ésta y todos los contiguos del pueblo se desplomaron entre los ayes angustiosos y los gritos de dolor de los operarios y de los habitantes de Witen.

Las primeras medidas que se adoptaron fueron las de desalojamiento de la mayoría de las casas del pueblo ante el temor de que ocurrieran nuevas explosiones y por el peligro de los continuos desplomes.

Después se hizo un minucioso reconocimiento de todos los edificios, observando que en su casi totalidad se hallaban en estado ruinoso por la tremenda conmoción sufrida.

Fué tal la violencia de ésta, que, aterrorizados, los habitantes salieron á las calles, corriendo hacia el campo, sobrecogidos por un terror inmenso.

La fábrica que ha dado origen á la catástrofe era de roborita. La fuerza de los explosivos fué tan grande, que después de los primeros reconocimientos se ha comprobado el estado ruinoso de casi todas las casas del lugar.

El número de desgracias ocurridas es muy considerable.

En el hospital de Annem hay un centenar de personas heridas, y hasta ahora van recogidos doscientos cadáveres, suponiéndose que quedan más entre los escombros de los edificios desplomados.

Hay 2.000 personas sin hogar.

Calculáanse las pérdidas en dos millones de marcos.

Los restos de mecha hallados en el sitio de la catástrofe inducen á creer que se trata de un crimen.

El general ayudante Schöll acudió ayer, de orden del Kaiser, que ha enviado 25.000 marcos de su bolsillo particular.

La cuestión política

Dimisiones y nombramientos

Entre otras dimisiones, se han presentado la del señor Francos Rodríguez, tercer vicepresidente del Congreso; la de los subsecretarios de Gobernación é Instrucción pública, las de los directores de los Registros, Obras públicas y Agricultura.

Para la subsecretaría de la Presidencia, se indica á don Natalio Rivas; para la de Gobernación, al señor Aura Boronat; para la de Instrucción pública, al señor La Bastida; para la fiscalía del Tribunal de Cuentas, á don Carlos Groizard, y para el Gobierno de Madrid, al señor Burell.

Se dice que el señor Cobian irá á la embajada de España en el Quirinal, pasando el duque de Aros á la embajada en Viena, pues el duque de Bailén presentó hace días la dimisión con motivo del estado de salud de la duquesa; convaléciente de gravísima enfermedad.

Representación de los ministros

En el nuevo Ministerio tiene amplia representación Andalucía. El señor Moret es hijo de Cádiz; el señor Rodríguez de la Borbolla, de Sevilla; el señor Barroso, de Córdoba, y el general Luque, de Málaga. Andalucía, tiene, pues, cuatro ministros.

Madrid cuenta con dos: los señores Gasset y Pérez Caballero.

Galicia, uno; el señor Quintroga Ballesteros; Castilla la Vieja, otro, el señor Aza, que procede de Valladolid. Los segovianos han visto elevar á los consejos de la Corona al señor Delgado.

La Presidencia del Congreso

Es una de las pesadillas del Gobierno. Hoy la ocupará el señor De Federico, que ayer estuvo en la Presidencia conferenciando con el señor Moret, acerca del orden en que debe desarrollarse la sesión de hoy.

En los alrededores del Congreso se adoptarán también precauciones en caminadas á impedir todo desorden.

Pero en cuanto á la presidencia definitiva, nada ha acordado el Gobierno, porque antes quiere y necesita ver lo que ocurra en la sesión de hoy y cual es el resultado del debate que ha de iniciar el señor Canalejas.

Y cuanto se diga de proyectos de candidaturas y aunque se citen los nombres del conde de Romanones, que desde luego aceptaría; del señor García Prieto, que dice que no, y del marqués de la Vega de Armijo, que no dice que sí ni que no, es hablar en hipótesis, porque el Gobierno antes que nada necesita saber cuál es el estado de la mayoría.

Se ha hablado ayer del propósito de muchos diputados de votar de nuevo al señor Canalejas; pero sabemos que el presidente dimisionario es en absoluto ajeno á cuanto significa que lucha de nombres y de personas, proponiéndose sólo exponer serenamente su juicio sobre los últimos acontecimientos políticos y sobre la presente situación ministerial.

Cuando en el Consejo de anoche se habló de la elección presidencial y se citó el nombre del conde de Romanones, hubo ministro que preguntó alarmado:

«¿Pero es que creen ustedes que sería una solución?»

Más altos cargos

En el Consejo de anoche quedó convenido que el Presidente se pondrá de acuerdo con cada uno de los ministros para la provisión de los cargos vacantes en los respectivos departamentos.

Para la subsecretaría de Hacienda, si el señor Requejo insiste en su dimisión, tiene grandes probabilidades de ser nombrado el señor Zorita.

Y para las demás vacantes los candidatos cuyos nombres son barajados durante estos días.

Son bastantes los gobernadores que han enviado sus dimisiones; pero hasta ahora el Gobierno no se ha movido en el caso de admitirlas.

Respecto al Gobierno civil se sabe que el señor Barell ha rechazado el ofrecimiento, y se comprende, después de ver cómo se ha constituido el Gobierno.

Al señor Celleruelo se le han hecho indicaciones que también, naturalmente, no ha querido escuchar.

Anoche se citaban también los nombres del señor Marín Rosales, apoyado por el marqués de la Vega

de Armijo, López Muñoz y Saboter.

De dimisiones, se ha desmentido la del señor Merino como gobernador del Banco, y se han confirmado las de los señores Requejo, de Hacienda; Ruiz Jiménez, de Gracia y Justicia; Ruiz Vallarino, fiscal del Supremo; Fernández Latorre, Montero Villegas, Gómez de la Serna y Navarro-Revolver Gomis.

El ministro de España en Lisboa, marqués de Valderrazo, ha dimitido también.

El Gobierno no reemplazará al señor Ojeda en el Vaticano, porque precisamente este diplomático es amigo muy íntimo del señor Moret, con quien ha estado recientemente en íntima correspondencia.

Los conservadores

Carecen absolutamente de fundamento cuantos rumores atribuyen al señor Maura intervención alguna en esta crisis.

Cuanto concen al señor Maura saben de sobra que él jamás ha hecho ni hará políticas de emboscadas, de enrocijadas, ni de antesalas.

Maura ataca cara á cara, y ni le place tomar posiciones en tapices resbaladizos, ni es capaz de hacer que el adversario tropiece en los pliegues de las alfombras de las antecámaras.

Quienes tales cosas sean capaces de atribuir al señor Maura, ni lo conocen, ni á la verdad sirven. Son laborantes de la mentira y servidores de la intriga.

Conste, pues, que ni antes, ni ahora, ni nunca, ha realizado, ni realizará el señor Maura acto alguno que lleve aparejada la complicidad de camarillas, ó la necesidad de emboscadas ocultas á las miradas del Parlamento y de la opinión pública.

CUENTO

LA LIGA ANTIDUELISTA

Ernesto era miembro de la liga antiduelista. Sus discursos brillantes condenaban con gran elocuencia la costumbre de llevar al terreno de las armas cualquier ofensa personal, ó como en el sainete «A primera sangre», cualquier apabullo de sombrero. Lo calificaba de vestidura payasada, donde con temblor más bien miedoso que cólerico, los adversarios disparaban sus armas procurando afinar la puntería, para... no herir á su contrario.

Era, en fin, el que con más calor discutía procurando acabar de una vez y radicalmente con tan solemne farsa.

Ernesto se encuentra en su elegante gabinete paseando agitado. Sus labios tiemblan nerviosamente murmurando frases confusas.

—Entra su amigo Federico. Ernesto suspende su paseo y dice:

—¡Gracias á Dios! ¡Ojalá que no ibas á llegar nunca.

—¿Qué te pasa? Te encuentro pálido, agitado.

—¡Ah, Federico! ¡La rabia me ahoga! Ten-

go que matar á un hombre ¿quieres servirme de padrino?

—Pero, hombre, ¿y la Liga?

—No me hables de la Liga —chilló Ernesto— Necesito matar á un hombre y le mataré.

—Pero ¿qué pasa?

—Verás. Estábamos en el casino varios amigos, cuando Adolfo acercándose muy despacio á Ricardo, le saca del bolsillo un perfumado pañuelo de señora. Al pronto todos empezamos á reír á carcajadas, pero me fijo y creo reconocer el pañuelo. Me acerco, le cojo y... ¡oh rabia! era de mi mujer... Tenía sus iniciales; figúrate si estaré seguro cuando yo he sido el que se le regaló el día de su santo. Nada, Federico. Necesito beberme la sangre de Ricardo. Le mataré.

—Sosígate, hombre; ahora voy en casa de Ricardo y lo arreglaré todo.

—A muerte, Federico, á muerte.

—¿Qué es eso? ¿Traes el pañuelo?

—Sí y escuchad... Dice Ricardo que cuando iba para el Casino, se le encontró y que ese es todo el misterio de encontrarse este pañuelo en su poder.

—No le creo. Es un coarde y pone ese pretexto, pero no le servirá...

—¡Hola Ernesto! ¡Buenas tardes, Federico!

—Señora...

—¿Qué veo? ¿Has encontrado mi pañuelo? Y yo que creí que le había perdido en la calle...

—¿Es de veras que le has perdido, Sofia?

—¡Ya lo véis! ¡Cuándo está en tu poder!

—Sí, tienes razón. Veo en tu rostro tratada la verdad. Te creo.

—Pues ¿qué habías pensado?

—Nada, nada. Ya ves, Federico. Tenía razón Ricardo.

—No me necesitas para nada más? Me retiro. Adios, Ernesto. A los pies de usted señora.

—Adios Federico.

—Mira, Sofia, haz el favor de dejarme solo un momento.

—¿Estás ocupado?

—Sí; estoy dando la última mano al discurso que he de pronunciar esta noche en la Liga antiduelista. Es necesario concluir de una vez con esa costumbre ridícula y anticristiana...

HERNÁN DE LA PUERTA.

Vezdemarbán (Zamora) Diciembre 1906.

DE LA PROVINCIA

EN FUENTEPÍÑEL

Hemos recibido una carta de nuestro corresponsal en Fuentespiñel, y por su mucha extensión no nos es posible publicar, en la que se nos da cuenta de una conferencia que en el referido pueblo dió el ilustrado Veterinario D. Cirilo Crespo, bajo la presidencia del señor Alcalde don Buenaventura Gonzalo y con asistencia de todos los que forman el Ayuntamiento, el día 25 del mes pasado.

En dicha conferencia expuso el disertante, con muy atinadas observaciones, las causas que motivan la decadencia de la agricultura y ganadería en España, señalando dónde el mal radica y los medios que deberán emplearse para su mejora y perfeccionamiento.

Se ocupó también de las enfermedades infecto-contagiosas en las ga-

naderías, é hizo un detenido estudio basado en consideraciones de carácter científico, al efecto de hacer desaparecer ó á lo menos disminuir el contagio.

Trató después el señor Crespo de las condiciones insalubres en que se suele vivir en los pueblos, de los que dice que generalmente se hallan envueltos por charcos, lagunas y pantanos y que estos son asientos de restos vegetales que suelen llevar adheridos productos de nueva formación de infinidad de insectos, y de restos de cuerpos orgánicos, la generalidad de las veces en estado de descomposición.

Se extiende en otra clase de consideraciones relativas á la salubridad, y hace un llamamiento á los hombres de buena voluntad, para que se trate de atajar rápidamente tanto mal.

Su discurso, de provechosas enseñanzas, fué muy aplaudido.

En honor del Sr. Delgado

Felicitaciones

El Presidente de la Sociedad Económica, don Mariano Villa, ha dirigido al nuevo ministro de Hacienda, señor Delgado, el siguiente expresivo telegrama:

«Interpretando deseos Sociedad Económica, envío más entusiasta felicitación al segoviano ilustre que, por propio esfuerzo, ha logrado elevarse á los Consejos Corona y es gloria legítima tierra segoviana.»

También, firmado por todos los empleados de la Diputación provincial se ha enviado al señor Delgado un expresivo mensaje de felicitación.

Mensaje

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio, en sesión extraordinaria celebrada anoche, acordó enviar firmado por todos los socios de la misma, un mensaje de felicitación á su ilustre presidente honorario señor Delgado, por haber sido elevado al alto cargo de ministro de Hacienda.

También acordó poner colgaduras en los balcones de dicha Cámara é iluminarlos en la noche de hoy.

Reunión general

Para esta tarde á las seis están convocados todos los socios á una reunión general con objeto de firmar el mensaje.

La Junta Directiva les ruega por conducto nuestro la asistencia á este acto.

Contestación

El señor Delgado nos ha dirigido esta tarde expresivo telegrama agradeciendo al Director y redactores de este periódico, la felicitación telegráfica que ayer dirigió EL ADELANTADO al segoviano ilustre.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Noviembre, fué el siguiente:

Nacimientos, 28, de ellos 6 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 1'85. Defunciones, 33, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 1; gripe, 3; tuberculosis, 4; enfermedades del sistema nervioso, 4; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 9; idem digestivo, 6; idem genito-urinario, 1; vicios de conformación, 1; muertes violentas, 1; otras enfermedades, 3; resultando una mortalidad de 2'18 por 1.000 habitantes.

Nuestra PÁGINA LITERARIA del lunes próximo, contendrá trabajos de los literatos artilleros don Carlos Cano, don Justo Santos y don Manuel Lassa, á más de la crónica semanal de Rodao y otros artículos y versos de Sinesio Delgado, Blanco Belmonte, José Estrañ y Alberto Casañal.

SUETOS

De viaje

Después de su viaje de novios y con objeto de pasar unos días al lado de su familia, en el rápido de esta mañana han llegado á esta población nuestro buen amigo y colaborador, el ilustrado médico, don Laureano Lotero y su bella y distinguida esposa.

También ha regresado á Segovia el señor marqués de Quintanar.

Curdas

En el día de ayer fueron conducidos á la Casa de socorro, los vecinos de esta capital, Benito Esteban y Claudio Salgado, los que se hallaban en completo estado de embriaguez.

Una vez espavilada la mona pasaron á sus domicilios.

Los mozos de la parroquia de San Andrés, con motivo de la fiesta del día, tuvieron un animado baile de tamboril en la tarde de ayer.

Por la noche celebraron un baile familiar en el que abundaron las caritas bonitas.

A cobrar

Hasta el día 11 del corriente pueden cobrar los señores maestros de los pueblos de esta provincia, la mensualidad de Noviembre y el material del cuarto trimestre.

De quintas

Todos los mozos que el próximo año 1907 cumplen 21 años están obligados á pedir su inscripción en el alistamiento que para el servicio militar se forma en los Ayuntamientos. La misma obligación tienen los pa-

le había trastornado y cuya voz le embriagara.

Cuando el obeso personaje dijo aquellas palabras: «He contado siempre con que las sesiones tuviesen lugar en vuestro estudio», sintió su corazón latir con una fuerza desconocida para él y le pareció que pasaba una llamarada de fuego por su rostro.

En aquel momento la hermosa niña volvió la cabeza hacia el joven, bien fuese voluntaria ó involuntariamente.

Sus ojos se encontraron con los de Alberto.

Se estremeció y durante dos ó tres segundos sintió subir á sus mejillas un rubor que no se explicaba.

—¿Cuántas sesiones necesitareis —replicó el arquitecto.

—Lo ménos, doce; lo más, quince...

—¿Es preciso que vengamos todos los días?

Folleton de EL ADELANTADO. (76)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

—Y ahora, caballero os suplico tengais la bondad de decirme á que debo el honor de vuestra visita.

XXXV

—El motivo de nuestra visita es muy sencillo y creo que lo habreis adivinado ya... Deseo el retrato de mi hija y quiero que ese retrato sea una verdadera obra maestra...; para ello me dirijo á uno de nuestros mejores maestros, cuyo talento es indiscutible.

Gabriel se inclinó silenciosamente.

Era indudable que aquellos elo-

gios tan directos le halagaban, pero al mismo tiempo le turbaban.

Alberto había vuelto á ocupar su sitio, pero la joven estaba sentada frente á su caballete y él la contemplaba estasiado sin poder hacer que se movieran sus pinceles.

—¡Os callais, caballero! —prosiguió el obeso individuo despues de un momento.—¿Hay algún motivo que os impida haceros cargo de mi deseo?

—No nos dareis ese desaire, ¿no es cierto, caballero? —dijo la joven con dulce voz y casi suplicante.— Mi padre y yo tendremos muchísimo orgullo en poseer una obra vuestra.

—No, señor, no vacilo, —repuso Gabriel.—Ciertos es que estoy recargado de trabajos; pero los abandonaré todos para tener la satisfacción de fiar sobre el lienzo las facciones tan puras de esta señorita... Con un modelo semejante puede hacerse una obra maestra, lo cual es una suerte para el artista.

—¿De modo que aceptáis? —repuso vivamente la hermosa rubia.

—Si, señorita.

—Gracias, caballero, una y mil veces gracias. Ese retrato es una sorpresa que prepara mi padre á su hermana á quien amo como á una madre... ¡Es tan cariñosa!... ¡Será tan dichosa cuando lo reciba!

—Estoy completamente á vuestra disposición, señorita, —dijo el pintor.

Y añadió dirigiéndose á su padre:

—Tal vez voy á pareceros un poco exigente.

—Si se trata del precio nunca lo sereis demasiado; interrumpió el caballero.—Fijad vos mismo la cifra, la acepto de antemano; por grande que sea siempre os quedaré agradecido.

Y al mismo tiempo sacaba de su bolsillo una cartera repleta de billetes de Banco.

Gabriel Servet le detuvo con un ademán.

dres y tutores de los mozos, directores y administradores de los establecimientos de beneficencia y los Jefes de los Penales por lo que respecta á los mozos, que tienen bajo su potestad y cuidado.

La ley impone fuertes multas á los que dejen de cumplir dicha obligación.

Santa Bárbara

En la función del día 3, de la Asociación de Santa Bárbara de los artilleros, se hará la imposición de medallas.

El día 4 será la función general en la que ocupará la cátedra sagrada el catedrático conciliar, don Jesús Gozalo.

Licencia de Pascoa

Este año no se concederá licencia de Pascoa á los individuos de la clase de tropa por lo reducido que es el contingente.

San Andrés

Con motivo de celebrarse ayer su fiesta titular, hubo en esta iglesia misa solemne sacramental con sermón, que estuvo á cargo del señor don Pablo Gil, coadjutor de Santa Bárbara y auxiliar de esta iglesia.

A las cuatro de la tarde se celebró la reserva.

La asistencia de fieles á ambos actos religiosos, fué numerosa.

Ha regresado de sus posesiones de Burgos, después de pasar una larga temporada, nuestro querido amigo, don Fabián Moradillo, de Escarabajosa de Cabezas.

Casa de Socorro

El vecino de la calle del Escultor-Marinas, Juan Bautista ha sido curado en la mañana de hoy, de una herida contusa en el labio inferior, en su parte media.

Junta de Instrucción pública

Anoche celebró sesión la Junta provincial de Instrucción pública tomando, entre otros acuerdos, el de anunciar la vacante de Secretario y Jefe de la Sección, con arreglo á las instrucciones recibidas de la Superioridad.

Robo de caballerías

Al vecino de Sanchonuño, Vicente Martínez Izquierdo, le han sido robados de la cuadra de su casa, dos pollinos, uno negro y otro blanco, de 7 años de edad y de buena alzada.

La Guardia civil practica activas gestiones para descubrir á los autores del robo.

Hurto de piñas

La Guardia civil de Martín Muñoz de las Posadas, ha detenido y puesto á disposición del Juzgado de Aldehuela, á los vecinos de este pueblo, Julián y Gumersindo Martín García, por haberlos sorprendido de noche, conduciendo 123 piñas albares, sustraídas del pinar del Estado denominado «El arroyo».

Licencias

Hoy se han expedido por el Gobierno civil de esta provincia, una licencia de uso de armas y tres de caza.

¿QUIEN DA LO QUE SE PIENSA

DA LO QUE SE HABLA

ALMANAQUE BAILLE-BAILLERE para 1907, con preciosos regalos para los compradores. En rústica, 1'50. pesetas. En cartón, 2 id. En piel, 3 id.

MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA, 2'50 id.

AGENDA DE BUQUETE, á 1, 1'50 y 2 id.

AGENDA DE BOLSILLO, á 1'50 id.

Suscripciones á las grandes Bibliotecas universales (Diccionarios) de España y Señal.

RECIBOS TALONARIOS para dar participaciones en LOTERIA, impresos con fondo de colores, imposibles de falsificar; hay tres modelos en buen papel á CENTIMO cada uno.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se asegura que aunque no las compren, pasen á examinarias, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

LOTERIA NACIONAL

VÉASE EN 4.ª PLANA

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Música

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón.

Primera parte

Richar Wallace, paso doble.—Sellenich.

Marcha Cosaca ó himno ruso.—Parés.

Nef Liffe, tanda de Valses.—Kornzah.

Segunda parte

El alma del pueblo, intermedio.—Chapí.

Sinfonía sobre motivos Catalanes.—Rivera.

Venecia, paso doble.—N.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscrito en el día de hoy el nacimiento de Andrea Calle de la Calle.

Defunciones Enguna.

Núm. 9.

Elixir Vida Estomacal

El que suscribe, Dr. en Medicina y Cirujía, Médico de baños, Médico director (instituto) del Balneario de Liérganes (Santander).

Certifico: Que habiendo empleado en diferentes casos de afecciones gastro-intestinales el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán, he obtenido en todos ellos resultados satisfactorios, patentizado por la curación ó el notable alivio de muchos enfermos, motivos que me mueven á dar público testimonio de mi felicitación al autor del referido Elixir para su satisfacción y estímulo de cuantos pacientes necesiten aprovechar las ventajas del mencionado medicamento.—Dr. Laureano Lotero.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Trigo, á 38 y 39 1/2 reales fanega. Cebada, de 22 á 22 id. id. Centeno de 26 á 27 id. id. Algarrobas á 39 id. id.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 38'50 y 39 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 25 á 25'50 id. Cebada, 20 á 21 id. Algarrobas, 26 á 27 id. Calcúlase la entrada de trigo en 2000 fanegas.

Tendencia del mercado en baja. Temporal bueno.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 36'50 reales las 94 libras. Cebada, á 19 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 1400 fanegas de trigo.

BARCELONA

Se vendió trigo de Zamora y Toro á 38'50 reales; Aranda á 39, y Yanguas á 39'50. Han llegado 97 vagones de trigo.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 300 fanegas de trigo vendiéndose á 38'50 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 38'75 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 39'00 reales las 94 libras. Entraron 00 fanegas de centeno que se pagaron á 26'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 38'50 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 24 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 21 reales.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios: Trigo á 37'50 reales, fanega. Centeno, á 25. Cebada á 22. Cantaro á 1450. Avena tintos de mucha grana á 14 reales. Vinos clarete, fino á 12.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Escándalo en el Senado

A la hora anunciada ha hecho su presentación en el Senado el nuevo Gabinete.

Presidía la sesión el señor Montero Ríos.

Al entrar los ministros, hubo en la Alta Cámara siseos y muestras ostensibles de desagrado para el Gobierno.

Levántase el señor Moret á hacer la presentación del Gabinete y entoces arrecian las protestas y gritos.

El señor Moret, interrumpido varias veces, tuvo que suspender su discurso.

Al manifestar que este Gobierno era continuación del anterior, de tal modo arreció el escándalo que la presidencia se vió obligada á ordenar que se retiraran del salón los que no fueran senadores.

Un poco más despejada la Cámara, continuó el señor Moret su discurso, visiblemente contrariado y sin que cesaran el vocerío y los denuestos, dirigidos principalmente al Jefe del Gobierno.

Después del coreado discurso del señor Moret, se levantó á hablar en nombre de la mayoría el señor Calbetón para pedir explicaciones sobre la crisis, tributando entusiastas elogios al señor López Domínguez, por su actitud digna y caballerosa, siendo ovacionado.

Después se retiró el Gobierno, entre los siseos y chirigotas de los senadores, para repetir la misma función en la Cámara popular.

En el Congreso

Silba, gritos, cargas y detenidos.—La presentación.

Desde las primeras horas de la tarde, en los alrededores del Congreso se veía un gentío inmenso que deseaba presenciar la llegada del nuevo Gobierno, para obsequiarle con una monumental pita.

Los primeros coches oficiales que llegaron, fueron recibidos con una estrepitosa silba.

Cuando mayor era la algazara en las inmediaciones del Congreso, pasaron por la Carrera de San Jerónimo SS. MM., que venían de la salve.

De los grupos han salido voces de «viva la libertad!» y otras de «viva el Rey!», habiéndose mezclado con éstas, algunos gritos subversivos.

Al oírlos la policía, ha dado una carga, habiendo detenido á cinco de los más exaltados alborotadores.

Dentro del Congreso también ha habido una excitación grande.

Al hacer el señor Moret la presentación del nuevo Gabinete, ha habido en la cámara popular un escándalo parecido al del Senado, siendo también recibido el Gobierno con muestras

de desagrado hechas por las extremas izquierdas, cuyas protestas han sido ahogadas por los moretistas, monteristas y mauristas.

Al enumerar el señor Moret los proyectos que piensa desarrollar y al citar el de Asociaciones se produjo un gran alboroto.

Después el señor Soriano preguntó al nuevo Presidente por el proyecto de difamación, y el Sr. Moret contestó que su propósito es incluir en el Código penal ese delito, para evitar que haya un arma de la cual algunos se valgan.

El señor Moret por su oportuna contestación, ha sido aplaudido.

Cuando termine su discurso dicho señor hará uso de la palabra el señor Canalejas.

Hay verdadera expectación.

Repartos de pitos

A las puertas del Congreso se han repartido esta tarde pitos á granel, entre cuantos entraban en la Cámara popular.

Diputado ha habido que llevaba el bolsillo lleno de esos ruidosos instrumentos, obligada orquesta de todos los grandes fracasos.

OCASIÓN PARA VIAJAR GRATIS por las líneas del Norte y Mediodía de España

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo, número 43 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala á todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto, un vale equivalente á 5 kilómetros, de 3.ª clase.

Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieren reunidos, avisarán á esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete.

Reuniendo vales por 150 kilómetros se les facilitará billete de ida y vuelta á Madrid, y llegando á 500 kilómetros igualmente se les dará billete de ida y vuelta á Santander, Bilbao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños.)

Los que tengan vales por menos número de kilómetros á los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consientan.

NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, á razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gastos. Para que puedan disfrutar de estos beneficios tienen que ser las ventas al contado.

Tejidos del Reino y del Extranjero DE José Romero Becerril Turégano

Esta casa ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido en todos los géneros de la temporada, á precios no conocidos en esta localidad, como ya desde que está establecida lo ha demostrado.

Nota importante.—No se regala nada, por tener en los precios de los géneros una rebaja de un cincuenta por ciento.

No comprar sin visitar antes esta casa. Plaza Mayor.—Turégano

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'40
Amortizable al 5 por 100... 99'95
Acciones del Banco..... 438'00
Acciones de Tabacos..... 401'00

CAMBIOS

París á la vista..... 9'15
Londres á la vista..... 27'58

G. Cano.

Pastos bajos

Se arriendan los pastos bajos del coto Redonda el Nuevo, jurisdicción de Marazoleja, por año ó temporada para ganado lanar solamente; habiéndose acordado no admitir cabras.

Se dispone de buenos encerraderos, y para tratar del precio y condiciones, en el Caserío de dicho Redonda.

Subasta

Hasta el día diez de Diciembre próximo y hora de las doce y media, se admitirán pliegos en la Notaría de don Benigno Obdulio Garofa, calle Ancha, 3, de esta capital, para el remate de treinta y cuatro fincas rústicas, sitas en término de Escarabajosa de Cabezas y siete radicantes en Marazoleja.

De la procedencia de referidos predios y condiciones de la subasta informarán en dicha Notaría.

LOTERIA NACIONAL
Sorteo del 30 de Noviembre
PREMIOS MAYORES

Table with columns: Nums., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Barcelona, Madrid, Bilbao, etc.

Premiados con 300 pesetas

Table listing winners of 300 pesetas prizes, categorized by Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, and Quince mil.

Main table of lottery results with columns for numbers and prize amounts, organized by prize categories like Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, etc.

Table of lottery results for prize categories: Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil, Veintidós mil, Veinticuatro mil, Veintiseis mil, Veintiocho mil, and Treinta mil.

Table of lottery results for prize categories: Treinta y un mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, and Treinta y nueve mil.

Gran FERIA de Turégano

desde el 30 de Noviembre al 10 de Diciembre

COMERCIO

DE

Victoriano Borreguero

32, Plaza Mayor, 32.-Turégano.

GRAN BARATO

Tapabocas, desde 1 a 95 pesetas. Toquillas, desde 50 cts. a 25 pts. Mantas de Bernados, Mallorca y Valencia, desde 4 a 45 pts.

Retores y segovianas gran surtido, desde 30 cts. hasta los más ricos de 3 varas de ancho para sábanas, de hilo; lavados, retortas, manteles, servilletas y toallas, desde 25 cts.

Estambres y lanillas, alemanes y del país, sombreros, gorras, gran surtido, boinas, calzado, medias, calcetines, guantes, mitones, marmotas, capotas, capotas y abrigos para niños, pantalitas, bordados, cintas de seda de todas clases, navajas, acochillos, cubiertos, petacas, carteras, hilos, algodones, juguetes, etc., etc.

Camás, suanas y cochenas de muelle, cubos y baños, batería de cocina, puntas de París, clavazón, cerrajería, perrinos, etc.

Curtidos, calidad superior en suelas de Salamanca y otras fábricas, calcetas cortas aparados, hormas y accesorios de zapatería.

Galletas, confitura, chocolates, café, té, bujías madrileñas y otras, arroces, bacalao, petróleo, tubos de cristal, quinqués, cera en velas, cirios é hilada, a 1/25, 1/50 y 1/75 pts.

¡OJO FUMADORES!

Doy a elegir por 35 céntimos, una docena de libritos; por 20 cts., media docena y por 10 cts., 3 libritos de fumar de las marcas Dominó, Oro, Cisne, Luz y Sombra, Labrador, Manchego, Layana, Oráculo y otros; por 75 cts., una docena del Espejo, Blok; por 40 céntimos, media docena y por 20 cts., 3. Por 50 cts., una docena de Alquitran legítimo, Bardo; a 10 cts., Juan París, Zig Zag, Blanco y Negro, Cacao, etc., etc.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Gran surtido en cajas de papel y sobres, papel de hilo y algodón, libros rayados y encuadernados desde 5 cts. y empastados, copiadore de cartas, tinta en frasco y en polvo, carpetas con cinco pliegos de papel y cinco sobres, por 5, 10 y 15 cts., según clase, carpetas para legajos, cuadradillos, reglas, etc., etc.

Doy papel y sobres para cinco cartas, un lapicero, portapluma con pluma y un tintero con tinta Martz, superior, todo por 25 cts.

10.000 libros de educación y recreo, desde el catecismo y silabario por 5 cts. hasta todos los publicados por la casa S. Calleja y otros editores.

GRANDES REGALOS

A todo comprador que pague al contado, se le regala por cada 50 cts. de compra, un cupón del PROGRESO MERCANTIL, ó un vale del Consorcio Comercial Segoviano, con opción a premios en géneros diversos de 1.000, 500, 250, 10, 5 y 2 pesetas. Esta casa ha pagado ya varios premios.

Además de lo expuesto y sin aumentar en nada el precio convenido, se regala al que compra géneros por valor de 1250 pesetas, un bonito almanaque de pared y otro de bolsillo.

Con que animarse y a comprar en esta casa

NO CONFUNDIRSE: Victoriano Borreguero PLAZA MAYOR Turégano

Almacén de Trapos

Ramón Serveró è Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes a esta industria.

Precios que rigen en los trapos: Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, a 40 pesetas id. id.; paño desforrado, a 23 pesetas id. id.; estopa, a 19 pesetas id. id.; indianas envueltas, a 5 pesetas id. id.; alpargatas de cáñamo limpias, a 10 pesetas id. id.; idem de yute, a 2 pesetas id. id.; astas de vaca y carnero, grandes, a 17 id. id.

Esta casa compra a iguales precios que en Madrid. Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, a buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró è Hijo

Cañuelas, 20

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BÚSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad italiana, calle Universidad, 6.-BARCELONA.

Sombrerera y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

JARABE FENICADO

DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho; es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Aneurisma, Influenza.